



Niederschrift über die Sitzung des Ortschaftsrates Stafflangen - öffentlich -

am 10.04.2019

Beginn: 19.30 Uhr

Ende: 21.00 Uhr

Das Gremium besteht aus Ortsvorsteher und 11 Mitgliedern

Anwesend sind

Vorsitzender:

Ortsvorsteher Helmuth Aßfalg, Stafflangen

Mitglieder:

Erich Aßfalg
Stefan Aßfalg
Jürgen Dallmann
Karin Gndt
Robert Hahn
Waltraud Jeggle
Wolfgang Mayer
Florian Pflug
Markus Schmidberger
Monika Schmidberger

entschuldigt:

Mitglieder:

Franz Lutz

Gäste:

Stadträtin Elisabeth Jeggle

Tagesordnung

TOP-Nr.	TOP	Drucksache Nr.
1.	Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft	
2.	Wahl der Abteilungskommandanten und Stellvertreter der Freiwilligen Feuerwehr Biberach und den Ortsabteilungen	2019/059
3.	Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2020	
4.	Bekanntgaben	
5.	Verschiedenes	

Die Mitglieder wurden am 02. April 2019 durch Übersendung der Tagesordnung eingeladen. Zeitpunkt und Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wurden durch Aushang im Rathaus sowie Veröffentlichung im Mitteilungsblatt am 03. April 2019 ortsüblich bekannt gegeben.

TOP 1. Fragen und Anregungen aus der Bürgerschaft

Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Wortmeldung aus der Mitte der Bürgerschaft.

TOP 2. Wahl der Abteilungskommandanten und Stellvertreter der Freiwilligen Feuerwehr Biberach und den Ortsabteilungen 2019/059

Diesen Tagesordnungspunkt nahm der **Vorsitzende** zum Anlass, der Feuerwehr für ihre Hilfeleistung bei diversen Notlagen der Menschen zu danken. Das Feuerwehramt wäre bis zum heutigen Tage ein „klassisches Ehrenamt“, das nicht hoch genug geschätzt werden kann. Die Stafflinger Bürger könnten zu Recht stolz auf ihre Jugendfeuerwehr und aktive Wehr sein.

Bei der Abteilungsversammlung der Freiwilligen Feuerwehr, am 10.01.2019 wurde Herr Marcel Maucher erneut zum Abteilungskommandanten gewählt. Herr Florian Lutz und Herr Tobias Schosser wurden zu den stellvertretenden Abteilungskommandanten gewählt. Die Amtszeit beträgt nach der Feuerwehrsatzung 5 Jahre.

Die Vorlage wurde ohne Aussprache so beschlossen.

1. Der Wiederwahl von Herrn Florian Hofmann zum stellvertretenden Feuerwehrkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Biberach wird zugestimmt.
2. Der Wahl von Herrn Sven Layer zum Abteilungskommandanten der Abteilung Biberach wird zugestimmt.
3. Der Wahl von Herrn Nico Schneider und Herrn Stefan Milotzke zum stellvertretenden Abteilungskommandanten der Abteilung Biberach wird zugestimmt.
4. Der Wahl von Herrn Josef Heckenberger zum Abteilungskommandanten der Abteilung Mettenberg wird zugestimmt.
5. Der Wahl von Herrn Stefan Schunger und Herrn Christoph Schmid zum stellvertretenden Abteilungskommandanten der Abteilung Mettenberg wird zugestimmt.
6. Der Wiederwahl von Herrn Dirk Meisterhans zum Abteilungskommandanten der Abteilung Ringschnait wird zugestimmt.
7. Der Wiederwahl von Herrn Johannes Lang zum stellvertretenden Abteilungskommandanten der Abteilung Ringschnait wird zugestimmt.
8. Der Wiederwahl von Herrn Marcel Maucher zum Abteilungskommandanten der Abteilung Stafflangen wird zugestimmt.
9. Der Wahl von Herrn Florian Lutz und Herrn Tobias Schosser zum stellvertretenden Abteilungskommandanten der Abteilung Stafflangen wird zugestimmt.

Öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Stafflangen am 10.04.2019

TOP 3. Mittelanmeldung für das Haushaltsjahr 2020

Zu Beginn der Beratung dieses Tagesordnungspunktes, zitierte **OV. Aßfalg** aus einer Stellungnahme des Regierungspräsidiums, bezüglich der Haushaltssatzung der Stadt Biberach für das Haushaltsjahr 2019. Der Stellungnahme war zu entnehmen, dass der Kernhaushalt der Stadt Biberach für 2020 keine größeren finanziellen Spielräume mehr zulässt. Bereits für das 2021 rechnet die Stadt im Ergebnishaushalt mit einem negativen ordentlichen Ergebnis von rund 1,4 Mio. EUR. Im Jahr 2022 wird das Defizit sogar auf rund 2,3 Mio. EUR ansteigen und das, obwohl die Stadt in ihrer Finanzplanung im Ergebnishaushalt weiterhin Steuereinnahmen auf Rekordniveau eingeplant hat. Diesem Negativtrend muss die Stadt entgegenwirken, so die Stellungnahme des Regierungspräsidiums.

Für Stafflangen bedeutet dies, so **OV. Aßfalg**, dass von einzelnen Vorhaben eine Priorisierung stattfinden muss. Dies gilt sowohl aus finanzieller Sicht, als auch aus personeller Sicht. Das Tiefbauamt leidet schon seit geraumer Zeit an Personalmangel, der nicht von heute auf morgen abgedeckt werden kann. So ist nicht davon auszugehen, dass die Mittelanmeldungen für diverse Feldwege zum Tragen kommen werden. Hier gilt ganz klar die Priorisierung für das neue Baugebiet „Wiesenbreite Ost“.

Des Weiteren sollte in absehbarer Zeit die Aussegnungshalle einen neuen Anstrich erhalten. Für die Turn- und Festhalle ist eine neue Lautsprecheranlage mit dazugehörigen Mikrofonen und Mischpult vorgesehen. Das Rathaus und die Turn- und Festhalle, möchte der Ortschaftsrat mit automatischen Türöffnern ausstatten. Dies ist ein berechtigter Wunsch des VDK Mittelbiberach – Stafflangen – Reute. Gerade ältere und behinderte Menschen tun sich unheimlich schwer diese Türen zu öffnen. Für den Bauhof sind dann noch Zusatzgeräte für den Schlepper im Haushaltsplan eingestellt worden.

Dies wäre der Vorschlag zur Mittelanmeldung 2020 von der Ortsverwaltung, so **OV. Aßfalg**. Bei der Mittelanmeldung handle es sich lediglich um einen Entwurf. Selbstverständlich könne der Ortschaftsrat noch Änderungen oder Ergänzungen an dem Planwerk vornehmen.

Nach kurzen Verständnisfragen bittet lediglich **OR. Hahn** noch den Feldweg 1569/0 in Eggelsbach mit aufzunehmen. Der Weg würde seitlich ausbrechen und der Last der landwirtschaftlichen Maschinen nicht mehr standhalten. Daher sollte der Feldweg zeitnah gerichtet werden.

OV. Aßfalg meint, er habe mit der Aufnahme des Feldweges kein Problem. Der Weg stehe allerdings in Konkurrenz mit anderen Feldwegen, die auch realisiert werden sollten.

Der Ortschaftsrat stimmte der Mittelanmeldung 2020 ohne weitere Diskussion einstimmig zu.

TOP 4. Bekanntgaben

Endabnahme Baugebiet „Beim Forsthaus“

Unter diesem Tagesordnungspunkt gab der Vorsitzende bekannt, dass die Endabnahme für das neue Baugebiet inzwischen stattgefunden hat. Die Abnahme erfolgte ohne Mängel. Der bauausführenden Firma Kutter und dem Tiefbauamt konnte eine exzellente Arbeit bescheinigt werden.

TOP 5. Verschiedenes

Bankette an der Straße nach Eichen

Unter diesem Tagesordnungspunkt bemängelte **OR. Hahn**, dass die Bankette entlang der Straße derzeit kaum befahrbar sind. Dies wäre gefährlich, wenn es zum Ausweichverkehr komme. Grundsätzlich wäre die Straße für den starken Verkehr zu schmal.

Der **Vorsitzende** erklärte, dass dies die alljährlichen Bankettarbeiten des Straßenbauamtes wären. Leider habe der Regen die Arbeiten nicht gerade gefördert. Darauf könne das Straßenbauamt aber keine Rücksicht nehmen. Dass die Straße für den Verkehr zu schmal ist, dies wäre unbestritten. Er könne sich allerdings nicht vorstellen, dass es hier in Bälde eine Lösung gäbe.

Ortschaftsrat Stafflangen, 10.04.2019, öffentlich

Zur Beurkundung:

Vorsitzender: Ortsvorsteher Aßfalg

Ortschaftsrat:

Ortschaftsrat:

Schriftführer:

Gesehen: OB Zeidler

Gesehen: EBM Miller